

Vorlage BV/2024/013



AZ: 794.12

Sitzung	Datum	Status	
Gemeinderat	06.02.2024	öffentlich	Entscheidung

**European Energy Award
- Beratung und Beschlussfassung des energiepolitischen Arbeitsprogramms (EPAP) mit
Maßnahmenkatalog der Gemeinde Steinmauern**

Anlagen

Sachverhalt:

1. Das energiepolitische Arbeitsprogramm der Gemeinde Steinmauern

Der European Energy Award (eea) ist ein Managementprozess für kommunale energie- und klimapolitischen Aktivitäten. Im November 2020 hat die Gemeinde Steinmauern ihren Beitritt zum eea beschlossen. Der Prozess wird durch die Energieagentur Mittelbaden begleitet. Seit dem Beschluss hat das Energieteam aus verschiedenen Verwaltungsmitarbeitern viel Arbeit in den Prozess gesteckt. Zu Beginn muss eine ausführliche Ist-Analyse erfasst werden. In der Regel schafft es keine Kommune direkt so viele Punkte bei der ersten Analyse zu erreichen, dass sofort die Zertifizierung mit einem externen Auditor erfolgen kann. Daher muss sich die Verwaltung im zweiten Schritt Maßnahmen überlegen, mit der sie ihren Punktestand verbessern kann. Die Sammlung an neuen Projekten ergibt dann schließlich das sog. energiepolitische Arbeitsprogramm (EPAP). In einer Gemeinderatssitzung am 11.10.2023, die wie ein interaktiver Workshop durchgeführt wurde, hatten die Gremiumsmitglieder die Chance ihre Ideen und Anregungen einfließen zu lassen. Das final vorliegende Arbeitspapier ist somit eine Sammlung der Verwaltungsmitarbeiter, dem Bürgermeister und den Gemeinderätinnen und Gemeinderäte. Der Form halber muss neben dem energiepolitischen Arbeitsprogramm auch ein Bericht in Textform von der eea-Beraterin Frau Körner vorgelegt werden, in dem neben dem aktuellen Ist-Zustand auch die Chancen und Potenziale aufgezeigt werden.

2. Umsetzung der ersten vier Maßnahmen

Bürgermeister Hoffarth und das Energieteam haben beim letzten Treffen am 18.10.2023 das finale Arbeitsprogramm überprüft und bereits die ersten vier Maßnahmen ausgesucht, die als nächstes umgesetzt werden sollen.

- 2.1. Beschluss zum energie- und klimapolitischen Leitbild
- 2.2. PV-Analyse der kommunalen Liegenschaften
- 2.3. Verbesserung des innerörtlichen Radkomforts
 - 2.3.1. Ordentliche Fahrradabstellanlagen an den öffentlichen Gebäuden
 - 2.3.2. Radreparatur-Station
 - 2.3.3. Lademöglichkeiten für e-Bikes
 - 2.3.4. Reifenautomat
- 2.4. Einführung einer kommunalen Plattform für Fahrgemeinschaften (PENDLA)

Die eea Beraterin Fabienne Körner wird das energiepolitische Arbeitsprogramm der Gemeinde Steinmauern in der Sitzung vorstellen.

Beschlussvorschlag:

1. Der eea-Bericht und das energiepolitische Arbeitsprogramm werden zustimmend zur Kenntnis genommen. In diesem sind konkrete Maßnahmen, Zuständigkeiten, Prioritäten, Umsetzungszeiträume und Budgets festgehalten. Die für die Umsetzung dieser als vorrangig eingestuften Maßnahmen notwendigen Mittel werden in den entsprechenden Haushaltsjahren bereitgestellt. Die Umsetzung der Projekte wird durch das Energieteam koordiniert.
2. Der Gemeinderat stimmt zu, dass die ersten vier Maßnahmen aus dem Energiepolitischen Arbeitsprogramm von dem Energieteam umgesetzt werden.